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Niederschrift 

 
öffentliche/nicht öffentliche Sitzung des Ausschusses für Bau, 

Stadtplanung, Verkehr und Denkmalschutz 

 Sitzungstermin: Dienstag, den 07.02.2012 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:10 Uhr 

 Ort, Raum: Rathaus, Rathaussaal (EG) 

Sitzungsnummer: ABSVD/002/2012 

Anwesend sind: 
 
 Vorsitz 
Herr Heinz Gohsmann  
 Stadtvertreter/in 
Herr Karl-Heinz Kruse  
Herr Christian Meyer  
Herr Peter Scholz  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Daniel Tunkel  
 Verwaltung 
Frau Irene Beese  
Herr Wolf-Eckhard Schröder  
Frau Cerstin Zsinka  
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 
 Stadtvertreter/in 
Herr Werner Dyrba  
 sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Andreas Kruse  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
 2   Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 31 Abs. 3 
 3   Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 4   Genehmigung der Tagesordnung 
 5   Genehmigung der Niederschrift vom 10.01.2012 
 6   Einwohnerfragestunde 
 7   Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
 8   Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
 9   Investitionsplan 2012                                                                                                                    

hier: Investitionsbeginn in der vorläufigen Haushaltsführung 2012 
 10   Investitionsplan 2012 - 2015 
 11   Bericht der Verwaltung 
 12   Anfragen und Mitteilungen 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung durch den Vorsitzenden 
  
 Der Ausschussvorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße La-

dung fest. 
 

  
zu 2 Bekanntgabe der im nichtöffentlichen Teil gefassten Beschlüsse lt. KV M-V § 

31 Abs. 3 
  
 159/12/30 Verpachtung Flächen im B-Plan 18.1  

    Empfehlung für 2.500,00 €/ha   7/0/0 
 
160/12/30 Verpachtung Fläche im B-plan 23.2 
   Empfehlung für 2.500,00 €/ha, aber nur insges. 8 ha 6/0/1 
 
 

  
zu 3 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  
 Zu Beginn der Sitzung sind 4 Ausschussmitglieder anwesend. 

Ab Top 6 sind 5 Mitglieder anwesend. 
 

  
zu 4 Genehmigung der Tagesordnung 
  
 Beschluss: 

Die Tagesordnung wird ungeändert beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
 

zu 5 Genehmigung der Niederschrift vom 10.01.2012 
  
 Beschluss: 

Die Niederschrift wird ohne Beanstandungen beschlossen. 
 

 Abstimmungsergebnis: 4/0/0 
 

zu 6 Einwohnerfragestunde 
  
 Frage  

Es wurde eine Probefläche der Einfahrten mit Klinker ausgeführt.  
Warum hat man nicht Betonsteine genommen, die nicht so glatt sind? 
 
Herr Gohsmann antwortete direkt darauf, dass es sich um eine Einfahrt in der Alt-
stadt handelt und dieses auch bildlich zum Gehweg (Klinker) passen muss. Klinker 
wurden ja auch in der Hamburger Straße verwendet und dort auch in den Einfahrten 
die Klinker hochkant eingebaut. 
In der Schwartower Straße wird die Stadt Betonpflaster einsetzen, da die Gehwege 
auch aus Betonpflaster bestehen. 
 
Herr Gohsmann nahm die Vereidigung von Herr Prötzig als berufener Bürger vor. 
Die Verpflichtung wurde von Beiden unterzeichnet. 
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Fragen von Herrn Prötzig: 

1. An der Ziegenwiese wurden mehrere Bäume gefällt. 
Warum mussten sie gefällt werden? 
Werden Ersatzbäume gepflanzt? 

 
2. An der Straße zwischen Bahnhof und Stadt, gegenüber der Einfahrt Goth-

mann sollen Bäume aus einer Alleegefällt worden sein. 
Wer hat die Erlaubnis erteilt? Warum wurde das genehmigt? 

Die Fragen gehören in den AWTUOS und werden dort beantwortet 
 

Herr Prötzig bemängelte weiterhin die nicht fachgerechte Baumpflege. 
 

3. Sprach nochmals die Lärmbelästigung in der Altstadt an. Nach den ganzen 
Jahren sollte doch endlich mal was zu spüren sein. Mit kleinen Sachen wie 
eine Aufpflasterung „Vor dem Mühlentor“ oder die Verlegung der 30-Zone in 
der Marktorstraße bis vor die Einfahrt zur Quöbbe kann doch mal begonnen 
werden. 

 
Herr Gohsmann nimmt das Problem mit und bespricht es mit den zuständigen Mitar-
beitern der Verwaltung. 
 

  
zu 7 Information und Beratung zu Verkehrsangelegenheiten 
  
 Keine weiteren Informationen. 

 
  
zu 8 Information und Beratung  zu laufenden Investitionen 
  
 Die Tiefbaumaßnahmen können in Folge der Witterung nicht weitergeführt werden. 

 
Der Abbruch an der ehem. Schule  Kirchplatz 6 hat seit Mitte Januar begonnen. 
 

  
zu 9 Investitionsplan 2012                                                                                                                    

hier: Investitionsbeginn in der vorläufigen Haushaltsführung 2012 
Vorlage: 008/12/10 

  
 Beschlussvorschlag: 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe beschließt, die folgenden investiven 
Auszahlungen in den Investitionsplan 2012 aufzunehmen und stimmt einer Ausfüh-
rung während der vorläufigen Haushaltsführung 2012 zu: 

1. Schmutzwasserkanal Am Mühlenteich / An der Quöbbe mit einem Planwert in 
Höhe von 330.000 € (davon 210.000 Verpflichtungsermächtigung aus 2011) 

2. Schmutzwasserkanal in Vier Lindenallee, Fasanenweg mit einem Planwert in 
Höhe von 275.000 € 

3. Kauf eines gebrauchten Mannschaftstransportwagens für die Feuerwehr 
Schwartow mit einem Planwert von 30.000 € (Ersatzbeschaffung) 

 
Dieser Beschluss erfolgt vorbehaltlich der Zustimmung durch die Rechtsaufsicht des 
Landkreises Ludwigslust-Parchim. 
 

 Abstimmungsergebnis: 5/0/0 
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zu 10 Investitionsplan 2012 - 2015 
Vorlage: 009/12/10 

 Der Entwurf wurde verteilt. Die Vorlage wird an Alle am 08.02.2012 verteilt. 
Herr Pamperin erläuterte kurz die einzelnen Maßnahmen. 
Frau Beese verteilte für folgende Tiefbaumaßnahmen mögliche Terminketten: 

1. Straßenausbau mit RW-Kanal in der R.-Tarnow-Straße 
2. SW-Kanalbau Mühlenteich/An der Quöbbe 
3. Straßenbau und RW-Kanal in der Bahnhofstraße 
4. SW-Kanal im OT Vier Lindenallee/Fasanenweg 

Die Ausschreibung der Bahnhofstraße darf vor Bestätigung des Haushaltes nicht 
erfolgen, da es für diese Maßnahme keine VE aus dem Vorjahr gibt. 
Frühester Baubeginn wäre Mitte Oktober mit Kanalbau. 
 
In der Bahnhofstraße werden in diesem Jahr noch die Bauarbeiten der Versorgungs-
betriebe durchgeführt, um einen Vorlauf zu bekommen. Diese Vorgehensweise bringt 
einen zügigen Ablauf der städtischen Baumaßnahme. 
In Absprache mit dem Straßenbauamt Schwerin ist die Vorgehensweise aus techni-
scher Sicht vorteilhaft. 
Die städtische Maßnahme muss aber noch in diesem Jahr ausgeschrieben und ver-
geben werden, damit im nächsten Jahr die Bauarbeiten direkt nach dem Winter be-
ginnen können. 
 
Der Investitionsentwurf wurde zur Kenntnis genommen. 
In den beiden nächsten Sitzungen wird über den Investitionsplan nochmals diskutiert 
werden. 
 

zu 11 Bericht der Verwaltung 
 1. Im Bereich des Pennymarktes bittet der Eigentümer um Errichtung einer neu-

en öffentlichen Zuwegung. Ein erster Entwurf liegt vor. Der Ausschuss gibt 
dem Antragsteller die Möglichkeit, das Projekt mit Zeichnungen in der Aprilsit-
zung vorzustellen. 
Mit der Verkehrsbehörde des Landkreises wird der Sachverhalt im Vorfeld 
besprochen. 

 
2. Im Zuge der Boizeumverlegung hat das STALUWM der Stadt zugesichert, die 

für die Baumaßnahme genutzten Wege mit einer wassergebundenen Decke 
herzustellen und nach Bauende in einem ordnungsgemäßen Zustand der 
Stadt zu übergeben. 

 
zu 12 Anfragen und Mitteilungen 
 Herr Scholz legte ein Schreiben eines Bürgers bezüglich der Grundstückseinfahrten 

im Stadtgebiet vor. 
Dieses Schreiben soll dem Behindertenrat übergeben werden, da dieser der Stadt 
eine Prioritätenliste übergeben wird, welche Einfahrten in welcher Reihenfolge aus-
gebessert werden sollten. Die Stadt kann dies nur nach und nach durchführen. 
Für eine Einfahrt benötigt die Stadt zwischen 2.000,00 bis 3.000,00 €. 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 06.07.22 
 
 
gez. Irene Beese      Heinz. Gohsmann 
Protokollführer/in      Ausschussvorsitzende/r 
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